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Felipe Harboe, exsenador y exsubsecretario del Interior: 

“En algún minuto Chile debe exigir resultados 
a Sus autoridades, no intentos ni esfuerzos” 

Rosa Zamora Cabrera 
rosazamora3mercuriovalpo.cl 
  

na situación de com- 

ul pleja debilidad “que 
hace difícil que el país 

retome la senda del crecimien- 

to y finalmente alguien ordene 
lacasa”, es la que afecta ala ac- 
tual administración, de acuerdo 

al análisis del abogado, exsena- 

dor y exsubsecretario del Inte- 

rior, Felipe Harboe. 
Un escenario que preocupa 

alexmilitante PPD durante tres 
décadas, quien plantea que “a 
las autoridades hay que pedirles 
resultados” y aboga por una 
gran coalición política entre la 
derecha liberal y el centro de- 
mocrático “que le dé estabilidad 

al país por 8, 12 6 20 años, con 
mayoría parlamentaria, como lo 
hizo la Concertación”. 

LISTA DE HERMOSILLA 

- ¿Qué le parece la entrega de 

la “lista de Hermosilla”, con 

28 nombres en su mayoría 
vinculados al sistema de jus- 

ticia, que habrían tenido con- 
actos con el abogado? 
- Una práctica muy reñida con la 
ética porque no se ve al aboga- 
do argumentando a favor de la 
defensa de su cliente, sino más 

bienintentando advertir o ame- 

nazar a terceras personas con 
publicar conversaciones que 
por lo demás -en palabras de él- 
no constituyen delito. ¿Qué gra- 
do de privacidad tienen las con- 
versaciones entre dos personas 
enun teléfono si no constituyen 
delito? ¿Por qué terceros ten- 
drían que enterarse de eso? 
Abrela puerta paraque el día de 
mañana todo valga, y en la de- 
fensajudicial hay ciertos límites 
que definen la ley y la ética. 

- ¿Y que Juan Pablo Hermosi 
lla afirme que el fiscal nacio- 
nal aseguró a su hermano y al 
exministro Chadwick que les 
informaría primero sobre 
cualquier diligencia en cau- 
sas que pudieran afectar al ex 
Presidente Piñera? 

-Nolecreo. Pienso que tiene una 

animadversión con el fiscal na- 

cional. Luis Hermosilla y muchos 

desusamigos estaban por desig- 
¡nar como fiscal nacional a José 

Morales. Extraña que no aparez- 

  

caningún chat con él, siendo que 
es voxpopuli que Luis Hermosi- 
lla, el abogado Mario Vargas y 
otros eran losjefes de campaña. 

PODER JUDICIAL 

¿Cómo evalúa el impacto de 
las destituciones de dos mi- 

nistros dela Suprema? 
- Es una situación muy difícil 
desde el punto de vista institu- 
cional. El país ha visto cómosus 
instituciones se van desmoro- 
nando. La Iglesia Católica, la po- 
lítica, el empresariado y ahora 
vemos al máximo tribunal con 

dos de sus miembros destitui- 
dos por situaciones que el Con- 

greso y la Contraloría considera- 
ron irregulares. Es muy delicado 
porque los ciudadanos esperan 
certezas, que losservidores pú- 
blicos cumplan su función y no 
estén a merced de determina- 
dos intereses particulares. 

  

- ¿Cuál es la señal que percibe 
tras estas resoluciones? 

- Más allá dela calificación que 

ha hecho el Congreso de estos 
dos exmagistrados de la Corte 
Suprema, institucionalmente es 
una advertencia de que no toda 

acción de alguien que ostenta 
poder es impune, y eso es una 
señal importante. Esto también 
amerita repensar ciertos proce- 
dimientos. Por de pronto me pa- 
receríarazonable, y a estas altu- 
ras éticamente responsable, 
prohibirla participación de cual- 
quier familiar de un miembro del 

Poder Judicial en cargos de auxi- 
liaresde administración de justi- 
cia (notarios, conservadores). Lo 
mismo en los poderes Legislati- 

vo y Ejecutivo. Y que se evite, so- 

bretodo en el caso de ministros 
dela Corte Suprema, que hagan 
eventuales peticiones a minis- 
tros de Cortes, respecto de quie- 
nessonsus superiores, para que 
aprueben o no, o dejen en ter- 
nas, a determinadas personas. 

CASO MONSALVE 
- La denuncia por violación 
contra el exsubsecretario 
Monsalve ha sido una bomba 
enelcorazón del oficialismo. 
-Estohasido un golpe en varios 
frentes. En lo personales un gol- 
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pe humano muy duro: a míme 
tocó hacer campaña con Manuel 
Monsalve porque yo fui diputa- 
doysenador por lamismazona. 
Enel procedimiento judicial ten- 
dirán que aparecer las versiones 
para que un tribunal indepen- 
dientesea quien dicte la verdad. 

- ¿Y en el aspecto político? 
- Creo que es un golpe en la lí- 
nea de flotación de este gobier- 

no. Primero, porque golpea en 

el corazón de La Moneda. Se- 

gundo, lo hace en la persona 
que era considerada en general 
como el adulto responsable en 
un gobierno bastante infantil en 
muchas materias. Tercero, toca 
el tema más sensible para la ciu- 
dadanía, que es la seguridad. Y 

cuarto, golpea más fuerte por- 
que la ministra del Interior y el 
Presidente de la República rea- 
lizan acciones inadecuadas res- 

pecto del tratamiento de esete- 
ma, lo que pone en cuestión el 
carácter feminista de este go- 
bierno y revela que no ha habi- 
do, o no hay, un protocolo o un 
proceso debidamente definido 

para enfrentar crisis. 

UN DÉBIL APOYO 
-¿Quéalcances le confiereus- 
ted aesasituación? 

M 
“LO QUE CHILE NECESITA NO ES SÓLO QUE SE ELIJA UN GOBIERNO SINO CAPACIDAD DE GOBERNAR”. 
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El presupuesto de 

seguridad ha 
aumentado tres 
veces, pero los 
delitos siguen 

creciendo. El de 
salud y educación 
también, pero se 
incrementan las 
listas de espera y 
tenemos más 

desertores escolares 
que hace tres años”. 

- Estolodigo con preocupación, 
porque a la caída de distintas 
instituciones se suma ahora que 

quien está gobernando se en- 
cuentra en una situación muy 
débil desde el punto de vista de 
los apoyos, donde se ha visto 
también descuelgues parla- 
mentarios oficialistas en la dis- 

cusión del presupuesto, y se 
añade a todo lo anterior que la 
actual administración tiene un 

récord de derrotas electorales. 

-¿En quése traduce esadebi- 
lidad que usted menciona? 
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-Creo quees una debilidad muy 
compleja, que hace difícil que el 
país retome la senda del creci- 
miento y finalmente alguien or- 
denelacasa. Esoen algún minu- 
to hay que hacerlo. Hay que 
adoptar medidas pro crecimien- 
to, privilegiar al que se pone en 
lala y no al que selasalta, de- 
jarfuera al que ocupa la violen- 
cia, simplificar trámites y pedir- 
lesresultados a lasautoridades. 

- ¿Enquéáreas específicas? 
- Mire, el presupuesto de segu- 
ridad ha aumentadotres veces, 

pero los delitos siguen crecien- 
do.El desalud también sehain- 

crementado, pero aumentan 
las listas de espera. Lo mismo 

ocurre con el educación y tene- 
mos más desertores escolares 
que hace tres años. Este es el 
presupuesto más alto de la his- 
toria y tenemos crecimiento ce- 
ro. Enalgún minuto Chile tiene 
que pasar a exigirles resultados 
asus autoridades. Resultados. 
No esfuerzos, no intentos, no 
mesas de coordinación. 

SEREMIS DE SEGURIDAD 
- ¿Cómo ve el proyecto de Mi- 
nisterio de Seguridad? 

- Como está quedando, el mi- 
nistro de Seguridad va a tener 

menos poder que el ministro o 
el subsecretario del Interior, 
porque hay ciertas incoheren- 
cias bien complejas. En la Ley 
de Inteligencia se establece que 
la Agencia de Inteligencia de- 

pende del ministro del Interior 

y no del de Seguridad. El pro- 

yecto del Ministerio de Seguri- 
dad indica que el subsecretario 

de esa cartera no podrá pedir 
información a las policías. En- 

cuentro un despropósito que 
los legisladores y el Gobierno 
hayan adoptado la medida de 
cercenarle potestades al subse- 
cretario de Seguridad por un 
caso en particular. Corresponde 
que haya sistemas de control, 
pero no cambiar la atribución. 

-¿Y quévaa ocurrir con las se- 

remis de Seguridad? 
- Creo que la bajada regional se- 
rá muy compleja. La ciudadanía 

regional va a observar proble- 
mas serios de coordinación 

mientras que los políticos vana 
estar felices porque tendrán un 
cargo más para repartirse. Vaa 
haber un seremi de Seguridad 

que depende del ministro de Se- 
guridad, pero ese seremi, que 
supuestamente va a coordinara 
las policías, cuando haya una 
protesta -un tema de orden pú- 
blico-, recibirá instrucciones del 

subsecretario del Interior a tra- 

vés del delegado presidencial 

que depende del ministro del In- 
terior. En materia de seguridad 
se requiere mando único, me- 
nos burocracia, oportunidad, 
capacidad y decisión. 

CAPACIDAD DE GOBERNAR 

- ¿Cuál es su percepción sobre 
la segunda vuelta del 24? 

- Mi percepción es que, cual- 

quiera sea el resultado, lo que 
Chile necesita no es sólo quese 
elija un gobierno sino capacidad 
de gobernar, y eso supone que 
se pueda reinstalar la idea de 
una gran coalición entre ladere- 
chaliberal y el centro democrá- 
tico que le dé estabilidad al país 
por8,12620años, con mayoría 

parlamentaria, como hizo la 
Concertación. Que un gobierno 
logre hacer tres o cuatro cosas 
importantes, el siguiente tam- 
bién, y así vamos avanzando. 
Chile necesita buena política, 
política con mayúscula y salir de 
las trincheras. .o 
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